

仙台の思い出

公子公（昭和53年卒）



仙台には学生時代の6年間お世話を  
になったのみで、入学からは既に50年  
以上経過して記憶も曖昧になり、思  
い出を語る資格に乏しいと思うこと  
ろです。しかし、仙台はその環境の良さに加えて周囲の方々、仲間、先輩など多くの人々に恵まれ、卒業後もお世話になつてきています。仙台で過ごした時間をお詫びし、第2の故郷と思つています。懐かしい思い出はたくさんあります。懐かしい思い出を少しばかり記します。

都内の高校を卒業して昭和47年に  
入学試験で初めて仙台に行くことに  
なりました。現在のような通信手段  
や情報伝達もなく、宿泊施設もままで  
ならず、中学、高校で活動していた  
陸上部の先輩が東北大法部に在学して  
いたので早速連絡したところ、自分  
の下宿に泊まるよう言われて

宿泊の確保ができて一安心しました。上野駅から特急「ひばり」で4時間かけて木造の仙台駅に到着し、先輩に迎えに来てもらい下宿に向かいました。路面電車の走る町並みはホッとするものがありました。

下宿は6畳一間でしたが、先輩が下宿の主（おばさん）に後輩が医学部受験で泊まると伝えたところ大騒ぎになり、結局母屋の立派な客間に泊まって、試験当日の弁当まで作ってもらつて受験しました。高卒の若い身には慣れないことばかり、しかも試験当日は雪で体調も優れませんでしたが何とか入学することができます。

入学後は上杉の附属小中学校の裏にあるその下宿にお世話になるつもりでしたが空きがなく、すぐ近所の下宿でした。

宿を紹介してもらいました。私のお世話になった下宿は文学部、法学部、工学部、農学部と私の東北大生5人、ご主人は高校教師でした。下宿は6畳一間で朝夕2食の賄い、休日、祭日は食事なしで外食という生活でした。仙台の町では学生は大事にされ、特に東北大学、中でも医学部の学生は大変大事にされて文字通り伸び伸びと青春を謳歌しました。皆がやつていた家庭教師のアルバイトも幾つかしましたがどこも待遇が良すぎ、食事やお土産、風呂まで勧められ、教える当人よりも二面現の忖度に困惑

して長続きしませんでした。川内の教養部では大学紛争（授業料値上げ阻止闘争）でヘルメット姿の学生が闊歩し、授業も中止されることが多かったと思います。その光景は都内での高校時代にヘルメット姿の太学生が校内を占拠して授業ができるなかつた光景に重なり、時間をおいて全国に広がっていることを実感しました。

卒業後は学生時代のスキー部の先輩が多数在籍している葛西外科（第一外科）に入局するつもりでしたが、同級生の勧めもあり（彼は内科ですが）、三井記念病院で研修することになりました。三井記念病院外科の大谷五良部長は東大出身ですが、葛西教授とは旧制二高での旧知の間柄とのことで、葛西教授からも三井記念を見てこいと言われて5年間の外科研修を修了しました。その後は強い誘いもあって三井記念病院外科出身者で立ち上げられた新設の埼玉医科大学第一外科に入局し、当初者えていた葛西外科へ入局することなく今日に至ります。

埼玉医科大学には35年間にわたり在籍し、その間、良陵同窓会埼玉県支部長も務めさせていただきました。今後も良陵同窓会を盛り上げてゆきたいと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。

※本年度会費を未納の方は年会費五千円を同封の振込み用紙により、ご納入をお願い致します。	略歴 昭和53年 東北大学医学部卒業 三井記念病院外科研修医、医員 昭和58年 埼玉医科大学第一外科助手 昭和63年 同 講師 平成13年 同 助教授 平成16年 埼玉医科大学呼吸器外科教授 平成30年 医療法人光風会光南病院院長
---	--

# 東北大学良陵同窓会 関東連合会 東京支部

〒121-0831  
東京都足立区舎人3-  
11-26  
株式会社 同窓会事務局  
TEL: 0120-10-9899  
(内線 172)  
FAX: 0120-10-9184



また、日本列島内に地域差があつたことから、各地域間の交流は多  
くなかつたものと推定できるとのことでした。最近は、DNAサンプ  
ルの状態がよければ全ゲノム解析が可能なことも紹介されました。  
専門的な内容をわかりやすく、かつウイットに富んだ語り口で説明  
していただきました。

大いに、知的好奇心を掻き立てられた後は、懇親会場に移動し、  
荒井他嘉司先生（昭和36年卒）の  
乾杯の音頭を皮切りにさらに懇親  
を深めました。席次は、受付で引  
いた番号によって決まるので、雖

引き続いて講演会に移りました。副会長の深津玲子先生の座長で行われた堀川玲子先生（昭和58年卒）の講演では、ご専門の小児内分泌学を目指された経緯、米国留学中に行つた成長ホルモン受容体のクローニング研究の成果、現在進められている臨床研究及び海外協力など、多岐にわたる先生のご活躍の足跡を伺いました。日本の女性の身長は年々伸びているものの体重の増加がともなつていな。妊婦でもそのようになると、胎児の成長に好ましいことではなく、小さく生まれたこどもはインスリン抵抗性が高くなる傾向があることから、将来の生活習慣病の危険度が増すという、重要な結果もお示しいただきました。

引き続いて講演会に移りました。副会長の深津玲子先生の座長で行われた堀川玲子先生（昭和58年卒）の講演では、ご専門の小児内分泌学を目指された経緯、米国留学中に行った成長ホルモン受容体のクローニング研究の成果、現在進められている臨床研究及び海外協力など、多岐にわたる先生のご活躍の足跡を伺いました。日本の女性の身長は年々伸びているものの体重の増加がともなっている。妊婦でもそのようになると、胎児の成長に好ましいことではなく、小さく生まれた子どもはインスリン抵抗性が高くなる傾向があることから、将来の生活習慣病の危険度が増すという、重要な結果もお示しいただきました。

続いて、前会長・押田茂實先生の座長により安達登先生（平成4年卒）の縄文人に関するロマン溢れる講演を伺いました。法医学に進むことになった経緯、古代人の骨から現代人のDNAの混入を防ぎながらDNAサンプルを調整することの難しさと、その克服方法など研究の過程をご紹介いただきました。ミトコンドリアDNAの解析結果から、縄文人は周囲のアジアの人々とはかなり離れた遺伝的背景を有していて、日本列島はかなり孤立した状態だったこと

令和六年十一月発行  
(第五十八号)

関東艮陵同窓会總會・懇親會報告  
關東艮陵同窓會會長 飯

関東良陵同窓会会長 飯野正光（昭和5年卒）



## 幹事紹介

循環器から病院経営・企業経営の領域へ

川名正敏（昭和53年卒）



昭和53年卒の川名正敏です。学生時代に生理学（星教授）、薬理学（平教授）の授業で心臓に興味を持ち、卒業後すぐに東京女子医科大学附属日本心臓血管研究所（当時）循環器内科に入局しました。長年CCUで心臓救急・集中治療に

略歴  
1978年  
(昭和53年) 東北大学医学部卒業  
東京女子医科大学附属日本心臓血管研究所（当時）循環器内科入局

1991-92年  
Massachusetts General Hospital,  
Harvard Medical School研究員  
1992-93年  
Vanderbilt University School of  
Medicine 研究員  
2005年  
東京女子医科大学循環器内科教授、附属青山病院病院長  
2008-10年  
ビジネス・ブレイクスルー大学院グローバル経営学研究科(MBA)  
2014年  
東京女子医科大学病院副院長、総合診療科教授、循環器内科教授  
2018年  
伊藤忠商事株式会社社外取締役（現任）  
2019年  
東京女子医科大学定年退職、特任教授（～2022年）  
メドピア株式会社社外取締役（現任）  
2023年  
医療法人社団ゆみの 顧問（現任）



略歴  
1984年  
東北大学医学部卒業、同年5月より三井記念病院内科レジデント（臨床研修医）  
1988年12月  
東京大学第四内科に入局  
その間、群馬大学内分泌研究所（小島至教授 1991年～1992年）、米国バージニア大学（JC Garrison教授 1995～1998年）で研究  
2001年10月  
昭和大学藤が丘病院消化器内科講師

2009年1月  
聖マリアンナ医科大学消化器内科准教授  
2010年4月  
聖マリアンナ医科大学消化器内科教授、現在に至る  
現在、聖マリアンナ医科大学病院内視鏡センター長、医療安全管理室長を兼務



マルチが面白い  
落合博子（平成3年卒）

ただいたこともあり、先日は関連学会を主催させていただきました（写真）。総会に出席するようになったのは、バケツボール部の先輩である飯野正光先生が会長になってからという不届き者ではございますが、このたび幹事を拝命いたしました。進路の相談など多少のアドバイスはできると思いますので、若い先生方も、どうぞ気楽にお声がけください。

## リレーエッセー

リレーを引き継ぎました、落合博子です。気がつけば、私の形成外科医としてのキャリアは30年を迎えました。東京医療センターの手術室で働く女性医師として、いつの間にか最年長になつていています。形成外科の魅力は、手術の成果が外見や機能の面で目に見える形で現れる点です。つまり、術後の経過や変化を患者さんと共有しながら実感できることで分かりやすさがあります。

落合博子（平成3年卒）

方で、患者さんの個体差や目標設定の多様性があるため、定型的な治療だけでは対応しきれない困難さも伴います。基礎的な知識と技術に加えて、常に工夫を凝らすことが求められます。これが、この意工夫こそが形成外科の醍醐味であり、私が今でも楽しく手術を続けている理由だと思います。

仕事一筋だった私ですが、ある時期から形成外科の枠を超えて肩書きが増えました。医師としての国際自然森林医学会認定医や米国ライフスタイル医学会認定医のほか、森林セラピスト、コーヒーマイスター、ラフターヨガインストラクターも加わりました。これらの資格は、たまたま縁があつたり、興味を持つて学んでいるうちに自然と取得したのですが、新しい学びは日常生活にも活かされています。最近の大きな変化は、ほぼ毎週末に時間を作つて森林ハイキングに出かけるようになつたことです。自然の中で心と体を解放する時間は、トレーニングも兼ねており、森林ハイキングへの興味がわいて研究したり論文を書いたりすることにつながり、森林医学は私の新たな専門分野となりつつあります。

実は現在、この原稿をリトアニアで書いています。これは、唯一の日本人として森林医学関連の学会で発表する機会をいただいためです。このようなユニークな経験は、形成外科に従事するだけでは得られなかつたに違いありません。また、「自然」をキーワードに、「美

略歴  
1991年山形県長井市立病院で一般外科研修、1994年慶應義塾大学形成外科学教室入局、2003年より国立病院機構東京医療センターの形成外科科長（現職）。その後か産業保健室長、乳房再建センター長、再生医療研究室長、東京医療保健大学臨床教授、を併任。

・日本形成外科学会専門医、日本再生医療認定医、日本医師会認定産業医、健康スポーツ医、米国ライフスタイル医学会認定医、日本抗加齢医学会専門医

私の仕事が循環器領域に加えて病院経営へシフトしていく中で、55歳で一念発起して経営大学院で学んだことが大変役に立ちました。さらに、2018年には総合商社の伊藤忠商事（株）からお話を頂いて社外取締役に就任、2019年には医療系企業のメドピア（株）の社外取締役も務めており、企業経営の最重要事項の決定に関わる責任の重さを常に自覚しています。

このようにやや変わったキャリアではありますが、同窓生が将来のキャリア・パスを考えながら繋がり成長しあうことに幹事として少しでもお役に立てればと思っています。

昭和59年（1984年）卒の安田宏と申します。教養部時代は全学クラシックギター部が生活の大半を占めていました。医学部ではバスケットボール部と良陵新聞に所属していました。バスケット部は練習後に王将でビールを飲む方が樂しみでした。良陵の先輩が多く活躍させていたことから卒後、三井記念病院の内科レジデントとなりました。内科で有名な病院でしたのが消化器内科の科長に「内視鏡を身につければどこでも食ついでけるよ」といわれ消化器内科を専攻しました。同期レジ

昭和59年（1984年）卒の安田宏（昭和59年卒）

聖マリアンナ医科大学 消化器内科教授

略歴  
1978年  
(昭和53年) 東北大学医学部卒業  
東京女子医科大学附属日本心臓血管研究所（当時）循環器内科入局

1991-92年  
Massachusetts General Hospital,  
Harvard Medical School研究員  
1992-93年  
Vanderbilt University School of  
Medicine 研究員  
2005年  
東京女子医科大学循環器内科教授、附属青山病院病院長  
2008-10年  
ビジネス・ブレイクスルー大学院グローバル経営学研究科(MBA)  
2014年  
東京女子医科大学病院副院長、総合診療科教授、循環器内科教授  
2018年  
伊藤忠商事株式会社社外取締役（現任）  
2019年  
東京女子医科大学定年退職、特任教授（～2022年）  
メドピア株式会社社外取締役（現任）  
2023年  
医療法人社団ゆみの 顧問（現任）

## 幹事紹介

安田宏（昭和59年卒）

昭和59年（1984年）卒の安田宏と申します。教養部時代は全学クラシックギター部が生活の大半を占めていました。医学部ではバスケットボール部と良陵新聞に所属していました。バス

ケット部は練習後に王将でビールを飲む方が樂しみでした。良陵の先輩が多く活躍させていたことから卒後、三井記念病院の内科レジデントとなりました。内科で有名な病院でしたのが消化器内科の科長に「内視鏡を身につければどこでも食ついでけるよ」といわれ消化器内科を専攻しました。同期レジ

昭和59年（1984年）卒の安田宏（昭和59年卒）

聖マリアンナ医科大学 消化器内科教授